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经过近十年
的建设和发展，
郑东新区日新月
异，城市面貌发
生了可喜变化。
城市规划超前谋
划，项目一一落
地，成为郑州现
代化大都市建设
的重要标志。如
何使郑东新区在
中原经济区发展
中起到示范带动
作用，也是本次

“两会”讨论的热
点。旁听“两会”
的 网 友 纷 纷 发
帖，通过切身感
受谈郑东新区的
建设和发展。

主题帖：水域靓城，致敬！ 发帖人：商都网网友“一颗洋葱头”
郑东新区，是个让中原人足以自傲的地方。作为第一批参与郑东新区建设的本土老鸟，从运河的开工建

设到CBD的完满竣工，由处处繁忙的工地到条条畅通的大道……郑东新区迈出的每一步，都让人感触颇深。
当年的设计、规划理念超前，以造一座新城的标准来寄望郑东。在这片土地上引发了建设大潮，也迅速吸

引了无数的眼球：有期盼，有质疑，有称赞，有观望……时至今日，那些质疑声早已销声匿迹。
如今的郑东，入驻了多少五百强，成就了多少总部基地，多少男女快乐地畅游绿水，多少孩子悠闲地奔跑

嬉笑。一座座大型超市、一条条商业步行街把这片土地变成了魅力之城、时尚之城、生态之城，成就了名副其
实的水域靓城，成就了中原地区最为耀眼的区域中心、经济中心、文化中心。

□李龙 孟旭

你“织”我“围”
“晒”两会心情
两会微博粉丝破万

□晚报记者 辛晓青 黄盈 实习生 乔皎莹

现在，只要在新浪微博上搜索“郑州两会”，就
会出现上百条相关信息，截至记者发稿时，郑州晚
报两会微博和郑州人大微博的粉丝数量已经超过
13000人，代表委员们通过微博“织”起的一条条贴
近实际、贴近民生的“围脖”，让“围观”的粉丝和博
友们大呼“太给力了”。

@“晒”百姓生活

在郑州人大的微博上，可以通过一条条的“围
脖”看出两会代表委员们关注民生、体察民情的态
度，每一条微博后面都跟着“真相”来源。

昨天，就有多位代表委员“织”出了关于“保障
性住房才是解决房价之本”、“让农民工子女在就读
地参加高考的建议”、“独生子女压力日益增大呼吁
各方关注”、“建‘菜篮子’产品保障基地”等一系列
贴近市民生活的微博，让网友们深切感受到代表委
员对民生的关注。

@“晒”郑州建设

郑州目前正处于飞速发展的阶段，关于郑州的建
设问题也是代表委员们着重关心的问题。在官博上，
网友们看到了几乎涉及郑州建设方方面面的“围
脖”。有关于郑州文化建设的“关于进一步发现、挖掘、
整合巩义文化旅游资源，使之成为助推郑州都市区文
化建设重要支撑的建议”；有关于土地使用的“控制市
区在建项目容积率，让交通与城市土地使用协调发
展”的建议；还有关于经济发展的“优化经济结构，
积极推进战略性新兴产业快速发展的建议”……

@“晒”提案议案

两会期间最忙的要数代表委员们，但他们“忙
里偷闲”，纷纷“晒”起提案议案。

岳德常代表提出了“关于在郑州市建成区内重
新禁止燃放烟花爆竹的议案”、“关于加强黄河湿地
保护区保护稽查力量、加大依法保护力度的建议”等
一系列议案，柴清玉等代表则提出了关于建设郑州

“绿道”、建设“幸福郑州”议案，都得到了粉丝们的
积极响应。

由郑州两会秘书处主办，郑州移动和本报
协办的“我的建议进两会”活动，在短短三天内，
有4000名读者通过手机短信的形式，畅言自己
最关心的话题和对两会的建议。

手机尾号为7755的市民说：很感谢两会能
够为我们普通百姓提供这样的平台，让我们可
以表达自己的声音，参与两会话题的讨论，感觉
两会离自己很近。

市民反馈的问题多样，有对两会提出的建
议，也有针对某一领域存在的问题发表观点。
经统计，百姓住房、就业、社会保险、医疗等都成
为市民反馈的焦点话题。

“我的建议进两会”有奖征“言”活动正在
进行，移动用户可以将自己对两会的建议编
辑成短信发送到“10657006000688”。活动设

“金玉良言奖”共计 56 名，其中金言奖 1 名，
奖励价值 1200 元的奖品；玉言奖 5 名，奖励
价值 500 元的奖品；良言奖 50 名，奖励价值
100 元的奖品。

晚报记者 祁京

135XXXX3186：城市建设规划应有长远
打算，避免重复投资造成浪费，把城市规划建设
的合理性、质量好坏与政绩挂钩。

137XXXX9009：我的治堵建议：一是建设
停车楼停车场，车辆集中停放，杜绝停车占道
（包括自行车道和人行道）；二是完善行人过街天
桥、道路护栏等基础设施，实现主干道上行人、非
机动车和机动车的完全隔离；三是大力提高公共
交通快捷程度，实行超低价甚至免费的公共交
通，提倡公交出行；四是控制机动车保有总量。

151XXXX0051：一个城市的繁荣昌盛是
多方面建立起来的。京广路与南三环交接处长
途汽车乱停拉客，造成拥挤与混乱的“南大门现
象”。郑密路金水河分水口南方，污水乱排放，
很易造成脏乱差的形象。希望政府部门不光把
市里做好，还要把市外做好，这都是郑州形象。

135XXXX9399：西三环北延工程，建议一
定和高新区翠竹街形成跨铁路立交，原因是目
前出入高新区的几乎所有道路都是下穿铁路立
交，大雨天很难出入，有了上跨铁路立交，将有

效改变目前的情况，同时对高新区的经济拉动
效果也会非常明显。

138XXXX6656：鉴于郑州垃圾车辆和运送沙
土等车辆多出现超载，经常发生材料掉落，造成污
染和路面障碍，建议相关部门出台规定，要求运输
车辆装载材料时，不能高于车厢上沿，更不能堆成
塔尖。最好是要求材料低于车厢上沿5厘米。这
样既可有效控制超载，又能防止沙石等材料掉落。

135XXXX8238：在郑州市区内的建筑物
上，时常发现有人书写“办证”的广告，即所谓的

“牛皮癣”，严重影响了省会城市的形象，希望政
府采取有效措施，从严从快加以治理！为创建
全国“文明城市”积极创造条件。

139XXXX4942：省会郑州要加大水资源
的保护、开发和科学利用。加强监督管理，发挥
媒体通报和监督作用，使市民放心用水。

135XXXX2188：郑尧高速随着车流量不
断增大，侯寨收费站至南四环引线存在安全隐
患，相关管理单位能否对引线进行加宽？

152XXXX8283：应该整治火车站广场上

的乞讨行为，改善人们对郑州的印象，使郑州在
全国的地位稳步提升。

158XXXX2844：建议把学前教育纳为义
务教育，并多开设正规的幼儿园，考虑多吸纳让
社区市民满意的私立幼儿园成为公办幼儿园。

158XXXX6186：摒弃“以全省之力集中办
好一所大学”的理念，应根据各个高校的特色给
予扶持，使高校各自的优势专业在全国打响知
名度，从而吸纳更多的优秀人才。

135XXXX9688：我市教育投资逐年提高，
但中小学取暖乘凉问题却迟迟未能全面解决，
不少教室里装的空调几乎形同虚设。建议政府
拨出专项资金并加强监督，保证在校中小学生
能夏凉冬暖。

139XXXX3631：应尽快建立全国联网的
社保体系、医保全国统一数据库。民众退休后，
在全国任何地方都可以领社保、消费医保，根据
交费记录享受不同的待遇。

短信建言两会引发市民参政议政潮
一天发送短信一天发送短信20002000多条，为郑州建设出谋划策多条，为郑州建设出谋划策

郑东新区人气旺
都市发展新商圈

主题帖：河南新“名片”，都市新商圈 发帖人：大河网网友“老辛”
郑东新区经过这些年的建设，已经实现了“三年出形象、五年成规模”的目标，成为展示郑州的一张亮丽的

都市名片。去年，我一个同学从广州来郑州开会，我邀请他游览了郑东新区，同学在惊异之余说，没想到郑州
还有这么漂亮的地方，郑东新区完全改变了他对郑州的印象。

郑东新区现在建成的城市面积已达60平方公里，相当于一个中等城市的面积了，仅CBD商务中心区，就已
经入驻各类企业600多家，宽阔整洁的道路上车水马龙。上班稍微晚一点，就难以找到停车位，其繁华和人气
可见一斑。这里汇集了70多家金融机构，银行、保险、证券、期货、信托、担保等各业俱全，成为全省金融机构
最密集、金融业最丰富的区域，一个以金融、商贸和物流为特点的商业经济中心已经初步呈现。

郑东新区的文化产业基础也十分扎实。会展中心、艺术中心、会展宾馆等建筑各具特色，“如意”、“群英
会”等雕塑蕴涵丰富，已成为东区新的文化亮点。节假日，如果天气适宜，东区的郑州之林绿地总会游人如
织。人们在草地上游戏、散步、野餐、拍照、放风筝，一片温馨祥和的景象。

作为郑州市乃至中原经济区发展的“引擎”，郑东新区正在建设成为全国重要的综合交通枢纽中心、物流
中心、区域性金融中心、企业总部基地、现代服务业基地、现代制造业基地六大功能区，成为郑州都市新商圈。

主题帖：中原崛起抓契机，安居乐业在东区 发帖人：大河网网友“大河论谈”
郑东新区从规划到建设有十年了，去过东区多少次已记不清了。从开始到现在，我们见证了这块希望之

地从零开始的成长历程，郑东新区从无到有、从小到大，“中原崛起看郑州，郑州发展看东区”，这种看法已成
为大家的共识，她正以美丽的身姿展现在世人面前，我们对郑东新区未来的发展充满了信心和希望。

现在，郑东新区的规模已经成型，基础配套设施完备，经商投资是风水宝地，安居乐业是花园典范。蓝蓝
的天空，绿色的草坪，林立的高楼，宽阔的道路，真是美不胜收。说是人间仙境有点夸张，要说是郑州百姓的
后花园可真不为过。随着全力打造优质的发展环境和城市管理的强力跟进，郑东新区必将以美丽身姿崛起
于郑州的东方。

对郑州而言，建设东区具有里程碑的意义，对百姓而言无疑是生活质量的改善和提升，以高起点的郑东
新区来引领郑州的发展。郑东新区是郑州的未来和希望，郑东新区呈现给世人的不仅仅是一座国际化大都
市，更深层次地体现了郑州敢为人先的魄力和精神。这种精神犹如一面旗帜，凝聚着郑东新区的思想灵魂，
代表着郑东新区的整体形象，彰显着郑东新区的特色风貌，引领着郑州未来的发展。

“郑州人大”微博网址：http://t.sina.com.
cn/1916837051/profile

“郑州晚报两会微博”网址：http://t.sina.
com.cn/izzwb


